



Editorial

Dr. Angel Emilio Deza Gavidia

El primer semestre de 2020 trajo consigo una de las tragedias de salud pública más relevantes de los últimos cien años. La pandemia por el COVID 19 impactó de manera contundente a todas las esferas de la vida social humana, hasta el punto de que muchos especialistas plantearon la emergencia de una nueva realidad post pandemia. Millones de personas perdieron la vida en países de los cinco continentes, sin diferencias de color de piel, extracción socioeconómica, nacionalidad, sexo o edad, aun cuando las personas de la llamada tercera edad fueron inicialmente las más afectadas. Las ciencias económicas y sociales han empezado a asimilar esta llamada nueva realidad, pero queda aún mucho por discernir.

En este contexto se presenta este primer número del volumen XXI, correspondiente a los meses de enero a junio de 2020. Los artículos publicados conciernen a contribuciones investigativas presentadas tanto en el Congreso de Investigación de la FACES UC del año 2019 como del Congreso de Investigación del año 2020. La gama de muy interesantes temas que salen al ruedo de la discusión de los pares luego de haber sido sometidos a arbitrajes doble ciego y en muchos de los casos expuesto ante públicos asistentes a las mesas de discusión de los congresos de investigación, es muy amplia: desde los temas de las organizaciones y su gerencia desde la perspectiva de la auditoría financiera apegada a las normas internacionales, para luego asomarse en una propuesta sumamente interesante referida a la calidad del clima organizacional, o las opciones de

financiamiento de las empresas en contexto hiperinflacionario, pasando por una mirada a las tendencias de la producción intelectual de la propia Facultad de Ciencias Económicas y Sociales. Temas vinculados a los estudios en el mundo del trabajo como el referido a problemáticas de calidad de vida en el trabajo y riesgos laborales o también una mirada a los estudios relativos a la reinserción laboral; pero también se toca la vinculación de propuestas de software para la eficiencia energética con el desarrollo sostenible. Y finalmente, una discusión en un nivel más elevado de abstracción, recuperando la mirada sociológica y filosófica en la comprensión de una de las interpretaciones de la realidad contemporánea como lo es la posmodernidad.